



VIE PAROISSIALE

Feuille mensuelle d'informations
éditée par l'Équipe-relais

N° 569

JANVIER 2026

JUSLENVILLE



ONEUX

**QUE LA PAIX, LA JOIE ET L'ESPÉRANCE DE NOËL
VOUS ACCOMPAGNENT AU LONG DE L'ANNÉE NOUVELLE !**

OFFICES, INTENTIONS ET COLLECTES DE JANVIER

Samedi 3	17h30 *	Aux intentions de la Communauté paroissiale. Collecte prescrite pour les Jeunes Église d'Afrique.
Mardi 6	09h00	Oneux : Fondations Saint-Georges.
Samedi 10	17h30 **	Marie-Claire Dumoulin-Locht et les familles Dumoulin, Locht et Verjus.
Mardi 13	09h00	Oneux : aux intentions de la Communauté paroissiale.
Samedi 17	17h30*	Époux Libin-Bocken et famille.
Mardi 20	09h00	Oneux : Fondations Saint-Georges.
Samedi 24	17h30	Aux intentions de la Communauté paroissiale
Mardi 27	09h00	Oneux : aux intentions de la Communauté paroissiale.
Samedi 31	17h30	Jules Maréchal et les défunts des familles Maréchal et Houyoux.

* A.d.a.l. / ** orientée vers les familles, incluant enfants et jeunes

Funérailles.

02.12 : Raymond Pirson, 91 ans, époux de Jeanne Claude, de Sassor

**Nous recommandons ce défunt à vos prières
et assurons sa famille de toute notre sympathie.**



Présentation de *L'illettrisme Osons en Parler*

Notre association aura été soutenue par **Vivre Ensemble 2025** pour réaliser un documentaire de trente minutes sur notre association et faire connaître la réalité de l'illettrisme. Ce documentaire sera terminé d'ici 2027, avec l'aide du *Centre Vidéo de Bruxelles*.

Notre association existe maintenant depuis 2018, mais est peu connue et nous avons besoin d'un outil pour organiser et illustrer des conférences et, ainsi, mieux faire connaître l'illettrisme.

Le mot **illettrisme** a été évoqué la première fois en 1977 par le père Wresinsky d'ATD Quart-Monde avec les mots suivants : « *Pour le respect de vos familles, pour que vos enfants aient droit à votre amour, aient droit à la garantie d'être élevés par vous, notre objectif doit être pour les dix ans à venir, qu'il n'y ait plus d'illettrés parmi nous, qu'aucun enfant non seulement ne manque l'école, mais qu'aucun n'y échoue* ». On est loin du compte... L'illettrisme concerne donc les personnes qui sont passées par l'école, mais qui n'ont pas acquis les compétences de base en lecture, en écriture et en calcul. Cela concerne environ 10% de la population adulte belge (chiffre donné par l'asbl *Lire et Ecrire*). C'est le même chiffre pour les 12-25 ans, déjà, donc, en grande difficulté...

Notre association ***L'illettrisme Osons en parler*** existe pour parler de l'illettrisme, peu évoqué en Belgique. Car, sans en parler, comment s'occuper des personnes qui vivent cette situation ? Notre crainte est que l'État ne soutienne plus les formations pour les adultes qui ont envie d'apprendre.

Les actions de notre association :

- 1) L'atelier théâtre-action : nous y participons avec l'aide du Théâtre de la Communauté de Seraing. Nous avons deux spectacles qui tournent :
 - ***On r'veint de loin***, qui évoque l'impact de l'enfance blessée sur la capacité d'apprendre,
 - ***Les oubliés de la pensée***, qui évoque notre vie et notre vision du monde.
- 2) La Chaîne des Savoirs : C'est un réseau français et suisse de personnes en situation d'illettrisme. Nous collaborons avec eux et nous avons joué nos pièces lors de la journée mondiale de lutte contre l'illettrisme du 8 septembre.
- 3) Témoignages dans des écoles avec lesquelles nous collaborons pour parler de l'illettrisme avec les élèves et avec les professeurs.

Le documentaire avec des professionnels évoqué en page 1

Ce documentaire complètera nos actions avec le théâtre : l'atelier théâtre montre des aspects de notre vie, ce que l'on pense de la vie et du monde. Avec le documentaire, nous voulons :

- montrer que, malgré les barrières de l'illettrisme, nous sommes capables de faire vivre notre association ;
- montrer comment on se débrouille malgré nos difficultés qui sont encore là ;
- montrer que, malgré des difficultés importantes en lecture et écriture, on peut construire quelque chose ensemble pour mieux faire comprendre l'illettrisme et surtout pour qu'on ne l'efface pas !

Veillée de Noël du 20 décembre des mouvements de jeunesse

Selon la tradition maintenant bien établie, les jeunes de l'Unité commencent leur veillée de Noël par un temps de célébration à l'église. Ils vivent la liturgie de la parole avant de poursuivre la veillée par groupe d'âge dans leurs locaux. Ce temps à l'église est pensé avec les chefs des différentes branches, rencontrés afin de partager les idées de chacun pour répondre au **fil conducteur** de l'Avent de cette année : *la confiance*.

Malgré le nombre d'animés (l'église était pleine !), ce fut un temps remarquable d'écoute et de recueillement, notamment grâce à la qualité des mots d'accueil préparés et dits par **Marceau Fettweis**, un des animateurs, mots que voici *in extenso* :

« *Cette année, on m'a demandé de vous parler de confiance.*

En effet, le thème mis en avant cette année est : « Faites confiance comme Joseph... »

Un peu facile, dit comme ça. Comme si la confiance était une décision, avec le choix de faire confiance ou non. Un peu comme quand on se décide à sortir du lit ou à se brosser les dents... Si jamais vous vous sentez également dubitatifs face à cette phrase, ne vous en faites pas, vous n'êtes vraiment pas les seuls. Mon but ici n'est pas de remettre en question le thème ou de simplement vouloir faire de la provoc, mais bien de partager quelques informations que je trouve primordiales pour une cérémonie centrée sur la confiance.

Si la confiance n'est pas une décision, qu'est-elle ? La confiance, c'est un échange. Un échange qui doit d'abord naître de vous. Il est très difficile (voire impossible) de faire honnêtement confiance à quelqu'un quand on n'a pas confiance en soi. Et oui, c'est simple et c'est universel, mais c'est bon de le rappeler : un réel échange de confiance ne peut se faire que quand les individus concernés ont déjà confiance en eux-mêmes.

Je n'ai pas la recette secrète pour avoir confiance en soi ; je ne suis pas magicien. En revanche, je suis un être humain comme vous, avec cette même intention de partager un avis que je pense être constructif. Je crois que la confiance est sûrement l'un des moteurs les plus puissants de notre cœur ; c'est en partie elle qui fait de nous ce que l'on a vraiment envie d'être. Je trouve ça triste, tous ces masques que l'on s'amuse à porter : un rire qui ne m'appartient pas, un style qui plaît à tout le monde, mais pas vraiment à moi, une façon de marcher, etc. Jusqu'à notre propre réflexion : le temps que j'ai passé à faire ce petit texte, je n'ai pas été une seule fois à l'aise pendant que je l'écrivais ; j'avais cette peur du jugement et de la moquerie. Mais au fond, je vais vous dire un secret : on s'en fout ! Le peu de personnes qui se permettront de vous juger, voire de vous insulter, n'ont rien compris, rien ! Toute personne malfaisante est d'office incompétente, car, si compétente elle était, jamais elle ne trouverait d'anomalie chez vous et en vos compétences.

Pour Noël, je souhaiterais que vous tous compreniez bien cette chose : vous êtes tous, d'une façon ou d'une autre, des personnes magnifiques..., pas pour ce que vous faites, mais bien pour ce que vous êtes. Votre simple existence vous rend déjà aimés.

Comme Joseph, ne trouveriez-vous pas la vie plus belle si on se faisait confiance ?

Merci pour votre attention et un très joyeux Noël à tous ! »

Préparer et vivre une -belle- célébration de Noël...

Préparer une célébration de Noël, cela commence par une réunion de l'équipe liturgique, où chacun apporte ses réflexions, ses trouvailles. L'évangile est, bien sûr, l'élément central, mais il est aussi tenu compte de ce que nous avons vécu durant l'Avent et, cette année particulièrement, notre pèlerinage sur les routes de l'Espérance.

Cette année, le conte des 4 bougies a servi de fil conducteur pour la liturgie de la parole et pour l'homélie.

Une fois les idées réunies, place à la mise en forme, la relecture, les corrections, la réalisation du power point.

Ensuite, un temps de réflexion avec les jeunes du caté qui ont préparé avec beaucoup de sérieux leurs interventions et aussi une répétition de chorale bien utile même si les chants étaient déjà connus.

Le 24 au soir, tout est en place. L'église bien fleurie et décorée avec soin, accueille dans une ambiance chaleureuse tous les paroissiens, ceux qui viennent souvent ou parfois, ceux qui accompagnent leur famille.

C'est une belle assemblée qui vivra ce temps de célébration priante et chantante.

L'homélie nous a invités chacun à réfléchir à la façon dont nous avons été signes de joie, d'amour, de foi et d'espérance pour les autres mais aussi aux signes de joie, d'amour, de foi et d'espérance que nous avons vus naître autour de nous.



Merci à Robin, Jean-François, Anny et la chorale de nous avoir permis de chanter en c(h)œur la joie de Noël.

Merci au papa d'Alice pour les belles photos souvenirs.

Merci à toutes celles et tous ceux qui, depuis la première semaine de l'Avent, ont décoré notre église pour soutenir « visuellement » notre méditation.

Merci à l'équipe liturgique qui, sous la houlette de notre célébrant, nous a permis de vivre une célébration sereine et recueillie.

Un signet de Noël a été donné à la sortie... Avec les 4 signets d'Avent, il nous aidera à prolonger cette célébration durant les jours et les semaines qui suivent.

Viviane

Agenda : L'agenda complet de l'U.P. est dans *Semence d'Espérance*.

17.01	18h15	Après la messe, « <i>Ils de Paix</i> » : BE97 0000 0000 4949.
22.01	20h00	Chez Viviane Rouchet, réunion de l'équipe-relais.
24.01	18h15	Après la messe, « <i>Action Damien</i> » : BE05 0000 0000 7575.